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+教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第４回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

平成３０年４月１９日（木）      

午前・午後   ３時００分開会 

午前・午後   ４時００分閉会 

開  催  場  所 大和庁舎 ２階 第５会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

委員長 古橋 矩子、委員長職務代理者 小林 源洋 

委 員 秋山 敏男、委 員      大島 均    

教育長 梅井 隆男 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 佐藤 勤、 

次長兼学校教育課長 栗林 浩 

教育指導課長 田嶋 貴子、 

次長兼生涯学習課長 大宮 利和 

スポーツ振興課長 仁平 博章 

まかべ幼稚園長 酒寄 久 

学校給食センター所長 二宮 浩子 

 

（欠席者氏名） 

 なし 

議事録署名人の選任 秋山 敏男 委員 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第４回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

佐藤教育部長 

 

 

 

職員各自 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各位の皆様におかれましては、先ほどの協議委員会に引き続き

お疲れのところありがとうございます。人事異動に伴いまして、

職員の紹介をさせていただきたいと思います。 

 

本日の出席者、自己紹介 

 

開会の前に資料の確認 

 

午後３時００分開会を宣する 

 

【１． 開会】 

 それではただ今より平成３０年第４回桜川市教育委員会定例

会を始めさせてさせていただきます。はじめに古橋委員長よりご

挨拶をいただきます。 

 

【２． 教育委員長あいさつ】 

 皆さんこんにちは。特にこの年度末、年度初めは桃山学園のス

タートしたことも関係いたしまして本当に慌ただしいスケジュ

ールが目白押しだった気がします。でもその一つ一つが皆様方、

特に事務局の方々の丁寧な対応によって無事素晴らしい式典に

なって、桃山学園がスタートできたことが何よりのことだったと

思っております。 

 また私どもも、年度初めの入学式等に参加させていただいたわ

けなのですが、学校それぞれで色んな味わいのあるスタートがき

れたと思っております。早いもので周りの景色も車の窓から見え

る山々の木々がいわゆる萌黄色という感じで、ふわっと柔らかく

盛り上がっていて素敵だなと思っていたところがあっという間

に若葉、それも緑が濃くなって。季節が移ろっていくのは早いな

ぁと思っております。各学校で、もう４月半ばで順調にスタート

しているかと思います。この１年、長丁場になるかとは思います。

昨年度は痛ましい事故が起きましたけれども、一人一人にとって

もこの１年本当に良かったなと思えるような３０年度にしたい

と思っております。 

また、ただ今ご挨拶いただきましたけれども教育委員会にも人

用がそれぞれに変わられて新しい雰囲気の中でスタートがきれ

たのではないかと思います。前の方々とお別れするのはとても寂

しいのだけれども、新しいメンバーがおいでになったことによっ
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古橋委員長 

 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

 

 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

古橋委員長 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

梅井教育長 

 

 

 

 

 

て雰囲気が変わって「さぁ、やるぞ」という気持ちが毎年高らか

になるような気がします。この１年、色々とお世話になるかと思

いますけど、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

それではただ今から、平成３０年第４回桜川市教育委員会定例

会を開催いたします。今日は、教育委員全員が出席していますの

で、本委員会は成立いたします。 

  

 本日の会議に提案されている案件は。 

報告第１号 教育委員会所管年間行事予定について 

報告第２号 平成３０年４月１日付教育委員会事務局職員につ

いて 

というような内容になっております。どうぞよろしくお願いいた 

します。 

 

【３．議事録署名人の選任 】 

次に、本日の議事録署名人の選任に入ります。 

議事録署名人でございますが、秋山敏男委員にお願いいたしま

す。 

 続きまして、梅井教育長から諸般の報告をお願いいたします。 

 

【４．教育長報告 】 

お手元の資料３月、４月のスケジュール表を、ご覧ください。 

 （資料により報告） 

 

有り難うございました。ただ今、教育長からスケジュールのご

報告がありましたが、ご意見、ご質問等ございますか。 

 

 わたくしの方からよろしいでしょうか。 

 シリストラ市の方々が訪問された、桃山学園にも訪問されたと

いうことですが、ご感想はいかがですか。 

 

 ７名のうち２名(シリストラ市長と通訳)を除いて、５名が今年

初めて来られた方々でした。昨年は桃山中学校の方に訪問だった

のですが、昨年のことを覚えている生徒もいて、そのことを市長

にお話ししたらとても喜んでおられました。市長から学校の方に

プレゼントとして民族衣装が送られまして、温かい思いをシリス

トラ市から受け取ったと思います。 
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秋山委員 

 

 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

 

 

古橋委員長 

 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

田嶋教育指導課

長 

 

大宮次長兼生涯

学習課長 

 

仁平スポーツ振

興課長 

 

酒寄まかべ幼稚

園長 

 

二宮学校給食セ

ンター所長 

 

古橋委員長 

 

 

小林委員長職務

代理者 

 

 シリストラ市関連ということで。 

１４日に平沢地区に来て、平沢区長として接待しました。伝統

芸能の久原のひょっとこを見ていただいて、大変喜んでいまし

た。 

 

学校の方も、そちらの方も喜んでいただいたようでよかったで

す。外国の方はどんなご感想を持っているのかなぁと思ったもの

ですから。 

他に、ございませんか。それでは、議事に入ります。 

 

【５．議 事 】 

報告第１号 教育委員所管年間行事について 

ご説明いただきたいと思います。 

 

学校教育課年間行事予定を資料により説明 

 

 

教育指導課年間行事予定を資料により説明 

 

 

生涯学習課年間行事予定を資料により説明 

 

 

スポーツ振興課年間行事予定を資料により説明 

 

 

まかべ幼稚園年間行事予定を資料により説明 

 

 

学校給食センター年間行事予定を資料により説明 

 

 

ありがとうございました。６課から本年度の行事予定等の説明

がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

学校教育課の年間行事について。ヤマザクラの花咲く里事業な

のですが、昨年真壁小学校が駒瀧神社で行いましたが、今回の小
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佐藤教育部長 

 

小林委員長職務

代理者 

 

 

佐藤教育部長 

 

小林委員長職務

代理者 

 

佐藤教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

佐藤教育部長 

 

古橋委員長 

 

佐藤教育部長 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

 

学校の場所はどこになりますか。 

 

岩瀬、大和、真壁、で同じような場所で予定はしています。 

 

 同じ場所で。では、例えば真壁の谷貝小学校でしたら場所は駒

瀧神社とういうことで考えているということですね。分かりまし

た。 

 

今のところはです。 

  

あと、去年取った種がどのような状態なのかが全然分からない

状況のですがどのようになっていますか。 

 

播種して、発芽しております。 

やはり、種の取り方から処理の仕方が何通りかあるらしいので

すが、そういったところは花の会の指導とか、桜川磯部稲村神社

の宮司さんが色々試していらっしゃるということで、そういった

ところのお話を聞いたりですね。外部の指導を以て前回は少し多

めに入れて確実な、安定したやり方で進めようということで今、

課長と、実施学校、ヤマザクラ課とともに教育長が一括して進め

ております。 

 

私もよろしいでしょうか。 

発芽したと聞いて驚きました。各学校で播種して発芽させてい

るのですか。 

 

そうです。学校の授業で取り組んでいただいております。 

 

大まかに言って発芽率はどのくらい、半分とかですか。 

 

 今回はあまり成績が良くなかったということです。 

 次年度は改善をしながらですね。 

 

 ありがとうございます。ちょっと聞いたのですがヤマザクラと

いうのはみんな遺伝子が違うんだということで、だから市民も一

人一人大切にするというのとで同じ発想なんだということでヤマ

ザクラと桜川市の関わりに私は合点がいったと言いますか。子供

たちにとっても素晴らしい取り組みですよね。大きくなるのが楽



 6 

 

 

秋山委員 

 

 

 

 

 

秋山委員 

 

 

栗山次長兼学校

教育課長 

 

 

 

秋山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

栗山次長兼学校

教育課長 

 

秋山委員 

 

古橋委員長 

 

大島委員 

 

 

 

しみです。 

 

すみません、学校教育課１０月ですかね。英会話交流事業とい

うことで、スカイプですか。すると桃山学園というお話があった

と思うのですが岩瀬小で(以前)やりましたよね。それでその、検

証というか、成果というか、感想というかそういうものの実態調

査といったものはしていないですか。 

 

１年間の先生方の反応だとか、子供たちとか、問題点だとか、

何かそのようなものがあったのかとかをお伺いしたい。 

 

問題点があったから譲るということではなくて、岩瀬小は岩瀬

小でそのまま続けます。今は岩瀬小とバヤナン小学校で行ってい

ます。それにプラス、桃山学園とフィリピンの学校もう一校とい

うことで。 

 

先生方とか、成果とか、何故そのようなことを聞いたのかとい

うと、今までやったことないことを１年間行ったわけです。そう

いうものの調査が何かあればいいかなぁと。これからまた事業が

始まるわけですよね。こういうことがあって、それからこういう

ことがありました、こういう成果がありました、こういう感想で

した、それに対して一つステップするとか。 

あるいはこれから、小学校５、６年生で英語がはじまるわけよ

ね。教科になると。そうすると５、６年生の担任の先生方が大変

なので、少しでも、利用した結果、こういうのでしたよ、とか声

が聞ければ、いいかなぁってちょっと思ったわけです。 

 

その辺は取りまとめてそのうち皆さんと話し出来ればと思いま

す。 

 

岩瀬小に調査をしてもらえればいいかなぁと思います。 

 

では、大島先生。 

 

田嶋課長にお聞きしたいのですが、桃山学園が開校して一週間

ちょっと経ちましたが、子供たちの様子とか、先生方から耳に入

っていることとかありますか。課題とかはこれから見つけていく

ことだとは思いますが、スタートしたにあたって、感じているこ



 7 

 

 

田嶋教育指導課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大島委員 

 

 

田嶋教育指導課

長 

 

大島委員 

 

古橋委員長 

 

小林委員長職務

代理者 

 

 

 

 

 

とはございますか。 

 

先週末に、ヒアリングをしてまいりまして、やはりいいところ

は色んな学年が交流できるチャンスが増えたことだと思うことが

一つと、特に印象的だったのが入学式は９年生が新入生の手を引

いて入場したということで、座る椅子の場所とか、９年生が新入

生を優しくフォローしていたという風景がとてもいい雰囲気で、

いわゆる元気のいい男の子たちがとても優しい表情なので自己有

用感が上がってるというのを先生方は感じているという話を聞き

ました。 

心配されたのは、真壁小学校と椎尾小学校の子供たちの人数が

違うものですから、少ない方は慣れるのに時間がかかるのではな

いかという指摘がありました。小さい学年は割と慣れるのが早い、

ということですが、大きい学年の中には、やはりこれからも様子

を見ながら対応していく、保護者とかと、一緒に相談を進めなが

ら対応していく必要があるお子さんがいるというお話は聞いてき

ました。 

先生方は、スタートしたばかりですので忙しいのですが、やり

がいがあるということでお話を聞いてまいりました。 

以上でございます。 

 

通学路が変わりましたがその辺についてはどういった課題があ

りますか。 

 

通学路については、やはり雨の日の課題も見えてきたようです。

企画営繕の方や、警察も一緒に対応を始めたところです。 

 

ありがとうございました。 

 

何か発言はございますか。 

 

先ほどのスカイプの関連なのですが、各学校で個人一人一人に

タブレットが支給されているかと思うのですが、タブレットはイ

ンターネットに繋がっているかと思います。それをもっとうまく

利用して、スカイプの交流ができると思います。 

スカイプには『会議』という機能があります。そういうのを利

用するともっとよくなると思います。逆効果になってしまうかも

しれないのですが。以前、ユーチューブか何かに載っていたので
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栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

 

小林委員長職務

代理者 

 

古橋委員長 

 

 

 

 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

古橋委員長 

 

 

 

 

 

 

栗林次長兼学校

教育課長 

 

 

古橋委員長 

すが、どこかの学校がそのようなことをやっていたのを見まして、

これはいいかなぁと思ったので。ただ、見ただけなので。詳しい

ことはわかりませんが。 

 

なかなかやはり、どちらの学校も授業中ではなくてお昼休みと

かそういう時間で行いますので、子供たちだけでやるというわけ

にはいかないのでそこに誰かがついている、という形になるので

時間が厳しいですし、個人個人でというのも難しいです。 

 

分かりました。 

 

 

そのほかで、いかがでしょうか。 

では、無いようですので先に進めたいと思います。 

それでは、報告第２号 平成３０年４月１日付教育委員会事務

局職員について 

学校教育課よりお願いします。 

 

報告第２号 資料により説明 

教育委員会系６９名で１年間職務にあたりますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

どうぞよろしくお願いいたします。 

何かございますか。ではないということで、本日の議事は終了

させていただきます。 

 

次にその他 次回教育委員会定例会の開催日時についてです。 

 

【 ６．その他 】 

次回教育委員会定例会の開催日時について、学校教育課より説

明 

 

 

それでは、次回第５回教育委員会定例会の開催を、５月２３日

(水)午後３時から真壁庁舎といたします。 

 

【７．閉会】 

以上をもちまして、本日の定例会を閉会といたします。 
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午後４時００分閉会を宣す。 

 

 

この会議の正なることを証します。 

 

 

        平成３０年  月  日 

 

 

 教育委員長 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 
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